

Die drei goldenen Haare des Teufels ...
und der Goldschopf der Marie ...



<https://pixabay.com/de/photos/frau-r%C3%BCckenansicht-haut-haare-mode-1974235/>

Nach meinen Erkenntnissen beschreiben beide Märchen
(Der Teufel mit den drei goldenen Haaren und Frau Holle)
eine Geschichte von Herz, Schmerz, Mut und Demut ...
und die daraus folgende Belohnung nach vollbrachter Arbeit.

Hilfreich ist in beiden Fällen die Große Mutter,
die einmal als Erdgöttin (Frau Holle)
und einmal als Erddrachen voller Schabernack
(in Gestalt der Großmutter des Teufels) beschrieben wird.

Ja, sie bildet perfekt unsere polare Welt ab und unsere Sichtweise
entscheidet darüber, wie sie sich uns zeigt, um uns in Demut zu unterweisen.